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Süplingen, den 08.11.2019. 

 

 

Niederschrift  

über die 4. Tagung des Ortschaftsrates Süplingen der Stadt Haldensleben am 14.10.2019, von 19:30 Uhr  

bis 21:20 Uhr 

 

 

Ort: im Dorfgemeinschaftshaus Bodendorf  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Karsten Ulrich 

 Mitglieder 

 Herr Gilbert Brennecke 

 Herr Ingolf Butge 

 Herr Egbert Hoppe 

 Frau Nicolle Ilse-Buk 

 Frau Annette Koch 

 Herr Marc Ziese 

 von der Verwaltung 

 Frau Sabine Wendler (stellv. Bürgermeisterin) 

 Frau Silvia Schöbel 

 Frau Susan Gerwien 

 Herr Sven Brack 

 

Abwesend: 

 Mitglieder 

 Herr Dirk Brennecke - entschuldigt 

 Herr Herbert Kahle - entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 19.08.2019    

4.  Einwohnerfragestunde    

5.  Jahresrechnung der Gemeinde Süplingen zum Stichtag 31.12.2013 

Vorlage: 045-(VII.)/2019    

6.  Haushaltssatzung 2020 einschließlich Haushaltsplan 

Vorlage: 044-(VII.)/2019    

7.  Auswertung der Geschwindigkeitsmessung in Süplingen    

8.  Antrag der AfD-Fraktion - Verkehrsberuhigung Durchfahrt Süplingen 

Vorlage: A-005(VII.)/2019    

9.  Antrag der AfD-Fraktion - Sichere Überquerung der Hauptstraße und Verkehrsberuhigung Bodendorf 

Vorlage: A-006(VII.)/2019    

10.  Mitteilungen    

11.  Anfragen und Anregungen    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

12.  Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 19.08.2019    

13.  Mitteilungen    

14.  Anfragen und Anregungen 
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I. Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeister Herr Karsten Ulrich eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit sechs von 9 anwesenden Ortsratsmitgliedern fest. 

Herr Gilbert Brennecke wird sich verspäten. 

  
 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge werden nicht gestellt, somit wird die Tagesordnung festgestellt. 

 

zu TOP  3  Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift zur Tagung vom 19.08.2019   

 

Die Mitglieder stimmen dem öffentlichen Teil der Niederschrift mehrheitlich zu. 

 

zu TOP  4  Einwohnerfragestunde   

 

Herr Gilbert Brennecke erscheint um 19:33 Uhr zur Sitzung. 

 

Einwohner 1 gibt den Hinweis, dass an der Kreuzung Süplinger Straße/ Lindenstraße ein Riss in der Fahrdecke 

der Landstraße sei. 

 

zu TOP  5  Jahresrechnung der Gemeinde Süplingen zum Stichtag 31.12.2013 

Vorlage: 045-(VII.)/2019   

 

Frau Schöbel, Abteilungsleiterin Finanzen, erklärt, dass nichts zu beanstanden gebe. Der Landkreis hat den Jah-

resbericht geprüft und bestätigt. 

Die Stadt Haldensleben sei ebenfalls dabei, für das Jahr 2013 den Jahresabschluss fertigzustellen. Danach werde 

dann eine Anfangsbilanz der Stadt Haldensleben und der ehemaligen Gemeinde Süplingen für das Jahr 2014 

aufgestellt. 

 

Die Mitglieder sprechen der Beschlussvorlage SR 045-(VII.)/2019 einstimmig ihre Empfehlung aus. 

 

zu TOP  6  Haushaltssatzung 2020 einschließlich Haushaltsplan 

Vorlage: 044-(VII.)/2019   

 

Frau Wendler, stellvertretende Bürgermeisterin und Kämmereileiterin erklärt zur Vorlage, dass diese in diesem 

Jahr anders sei, der Ortschaftsrat erhalte den kompletten Vorbericht.  

Zusammen mit den Mitgliedern werden einzelne Punkte durchgesprochen.  

 

Auf der Seite 5 im Tortendiagramm der ordentlichen Erträge wird festgestellt, dass das grüne Tortenstück falsch 

sei. 

 

Nach dem Vorbericht folgt die Haushaltssatzung mit ihren wesentlichen Eckpunkten. 

 

In diesem Jahr gebe es keine Darstellung des Ergebnishaushaltes nach Ortsteilen. Es werden einzelne Positionen 

beschränkt dargestellt zum Beispiel Grundsteuer und Gewerbesteuer, so Frau Wendler. 

 

Zum Schluss werden die Investitionen für den Planungszeitraum von 2020 bis 2023 durchgesprochen. 

 

Zu der Investitionssumme von 50.000 Euro für den Hort wird gefragt, was diese beinhalte. 

Herr Brack, Abtl. Hoch- und Tiefbau, erklärt, dass es sich hierbei nur um Planungsleistungen handle. 

 

Zu der energetischen Dachsanierung der Turnhalle führt Herr Brack aus, dass die erste Überprüfung ergeben hat, 

dass laut Statiker nichts Weiteres auf das Dach drauf darf und somit der Aufwand für einen Austausch der Plat-

ten höher ausfällt. 



Seite 3 von 5 - 3 - 

 

Der Ausbau des Weges zum Dorfgemeinschaftshaus sei zu entfernen, so Frau Schöbel. 

 

Zu der Anfrage, warum kein Stand-Blitzer mit aufgenommen worden ist, erklärt Herr Brack, dass nach der Aus-

wertung der Geschwindigkeitsmessung durch das Gerät der Verkehrswacht und des mobilen Blitzers der Stadt 

Haldensleben man sich darauf geeinigt habe, zusammen mit dem Ordnungsamt eine Geschwindigkeitstafel auf-

zustellen. Die Kosten dafür werden auf 7.000 Euro geschätzt. 

 

Die Mitglieder möchten nicht nur in Süplingen, sondern auch in Bodendorf eine Geschwindigkeitstafel aufstel-

len. 

Deshalb beschließen die Ortschaftsratsmitglieder einstimmig, die Investition für die Zaunanlage des Friedhofes 

in Süplingen zu verschieben und die geplanten 20.000 Euro für die Geschwindigkeitstafeln zu investieren.  

 

 

Zu den Investitionsvorschlägen, die in der letzten Sitzung angesprochen worden sind, sei zum Jugendclub und zu 

den Spielerhäuschen für den Sportplatz von Frau Scherff mitzuteilen, dass es sich bei einer Etablierung eines 

Jugendclubs um ein weitreichendes Vorhaben im freiwilligen Bereich handelt. Diese Etablierung und die ange-

führte Anschaffung von zwei Spielerhäuschen sind nicht vorbesprochen worden und im Rahmen der lfd. HH-

Planung nicht darstellbar. 

 

Herr Ulrich erkundigt sich, warum die Brücke für den Bullengraben am Parkplatz der Alten Schmiede nicht als 

Investition mit aufgenommen worden ist. 

Herr Brack führt hierzu aus, dass eine Verrohrung, wie es vorerst angedacht war, antragspflichtig beim Land-

kreis Börde sei. Der Antrag wurde bisher nicht bearbeitet. Sollte der Landkreis dem nicht zustimmen, wird der 

Aufwand für eine neue Brücke enorm, so Herr Brack. 

 

Herr Ulrich lässt nun über die Haushaltssatzung einschließlich der beschlossenen Änderung (Geschwindigkeits-

tafeln) abstimmen. 

Die Mitglieder sprechen der Beschlussvorlage SR 044-(VI.)/2019 mit der gefassten Änderung einstimmig ihre 

Empfehlung aus. 

 

zu TOP  7  Auswertung der Geschwindigkeitsmessung in Süplingen   

 

Herr Brack gibt hierzu ein Exemplar der Auswertung der Geschwindigkeitsmessung zur Ansicht an die Mitglie-

der herum. 

Er führt aus, dass die Zählung vom 26.08.2019 bis 02.09.2019 stattgefunden hat. Es wurden in beiden Richtun-

gen gezählt.  

 

(Diese Übersicht wird Frau Gerwien an die Mitglieder per E-Mail senden.) 

 

Laut der Statistik des Ordnungsamtes sei festzustellen, dass die Verstöße in den ersten 5 Wochen 3x so hoch 

waren wie normal.  

Es war ein geringer Anteil der LKW-Fahrer, die zu schnell fuhren. Außerdem wurden die meisten Verstöße bei 

Verlassen der Ortschaft Süplingen in Richtung Bodendorf festgestellt.  

Herr Brack informiert, dass das Blitzer-Auto bis Ende Oktober zwei Mal die Woche blitzen werde. 

Des Weiteren könne man feststellen, ob das Verkehrsaufkommen nach Beendigung der Baumaßnahme in  

Bülstringen abschwächt. Denn während der Verkehrszählung/ Geschwindigkeitsmessung sind zwischen 3500 

und 4000 Fahrzeuge durch die Ortschaft Süplingen gefahren. 

 

Herr Brack werde die Kosten für eine/ mehrere Geschwindigkeitstafeln ermitteln und diese dann auch mitteilen.  

Der Standort der Tafel(n) müsse dann noch geklärt werden.   

 

zu TOP  8  Antrag der AfD-Fraktion - Verkehrsberuhigung Durchfahrt Süplingen 

Vorlage: A-005(VII.)/2019   

 

In der vergangenen Sitzung des Bauausschusses der Stadt Haldensleben wurde ebenfalls über die Anträge der 

AfD-Fraktion gesprochen und es wurde festgestellt, dass laut Antragstext die Stadt Haldensleben nicht die ent-

scheidende Rolle spiele, sondern das Land Sachsen-Anhalt, da es sich um eine Landesstraße handle. 

Aus diesem Grunde wurden die Anträge im Bauausschuss zurückgestellt. 
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Die Mitglieder des Ortschaftsrates Süplingen folgen den Mitgliedern des Bauausschusses und stellen diesen 

Antrag sowie den nächsten Antrag zurück. 

 

zu TOP  9  Antrag der AfD-Fraktion - Sichere Überquerung der Hauptstraße und Verkehrsberu-

higung Bodendorf 

Vorlage: A-006(VII.)/2019   

  

Der Antrag wird zurückgestellt. 

 

zu TOP  10  Mitteilungen   

 

Herr Ulrich teilt folgendes mit. 

A. 

Der Betreiber des Campingplatzes Alte Schmiede hatte den Bullengraben für seine Zwecke zugemauert, sodass 

der Steinbruch wieder mehr Wasser erhält. Herr Ulrich habe unmissverständlich dem Betreiber klargemacht, 

dass er dieses nicht dürfe und habe es dementsprechend dem Landkreis Börde gemeldet.  

Nach dreimaligen Auffordern, die Mauer zu entfernen, wurde der Betreiber tatkräftig. Allerdings wurde nicht die 

komplette Mauer entfernt, aber so wie es momentan sei, hätte niemand Probleme mit. 

 

B. 

Die NGG haben keine Kapazitäten, um Rohrleitungen durch den Wald zu verlegen. Die Anschaffung der neuen 

Pumpe war schon ein erheblicher Kostenaufwand. 

 

C. 

Der Bullengraben sollte bei der nächsten Grabenschau unbedingt in Augenschein genommen werden, dieser sei 

total verkrautet. Allerdings könne hier nur eine Handkrautung erfolgen. 

 

D. 

Die Weihnachtsbaumhülse für die Ortschaft Süplingen wurde während der Baumaßnahme entsorgt, eine neue 

kostet ca. 3.500 Euro. Diese kann erst im nächsten Jahr erworben werden. 

 

 

Frau Gerwien gibt die Stellungnahmen der einzelnen Abteilungen bekannt. 

1. 

Es soll bis zum Ende des Jahres ein Vorentwurf des Flächennutzungsplanes vorliegen, welcher dann dem Ort-

schaftsrat vorgelegt und vorgestellt werden soll. 

 

2. 

Im Zeitraum vom 1. April 2019 bis 30. Sept. 2019 wurden jeweils eine Baugenehmigung für Süplingen und für 

Bodendorf erteilt. 

 

3. 

Um die Kastration kümmert sich allein das Tierheim. Laut Vertrag zahlt die Stadt für die Aufwendungen im 

Zusammenhang mit Fundtieren und herrenlosen Tieren einen jährlichen Pauschalbetrag in Abhängigkeit von der 

Einwohnerzahl an das Tierheim Satuelle. Für das Jahr 2019 sind das 15.803,30 Euro. Darüber hinaus sind im 

Haushalt für die Kastration keine zusätzlichen Gelder eingeplant. 

 

4. 

An der Ecke Bodendorfer Straße/ Schulzenberg war tatsächlich ein kleiner flacher Erdhügel neben dem Vertei-

lerkasten – also höchstwahrscheinlich noch von den Kabelarbeiten. Dieser wurde von den Mitarbeitern des 

Stadthofes begradigt. 

Das Mähgut werde von den Mitarbeitern nicht liegen gelassen, vermutlich stamme es ebenfalls noch von der 

Baufirma. Die Mitarbeiter sammeln meist erst zum Ende des Tages das Mähgut auf, was den Eindruck verschaf-

fen könnte, dass man es liegen lasse. 

 

5. 

Zum Vorschlag, auch in der Straße Am Hagen einen Baum in die Fahrbahnverengung zu pflanzen, hat der Stadt-

hof eine Anfrage an die Avacon gestellt, ob dort Leitungen liegen, die gegen eine Baumpflanzung sprechen 

würden. Eine Antwort stehe noch aus. 
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zu TOP  11  Anfragen und Anregungen   

 

Herr Ulrich gibt den Hinweis, dass der Zaun um den Feuerlöschteich in der Straße Am Hagen defekt sei, teilwei-

se sei der mit einem Bauzaun zugestellt. 

 

Frau Ilse-Buk erkundigt sich, ob der Feuerlöschteich in Bodendorf, Altenhäuser Weg noch bestehen bleiben 

müsse oder ob dieser entfernt werden könne? 

 

Frau Koch erkundigt sich nach dem Sachstand zur Barke in der Straße An der Bahn. Herr Brack könne hierzu 

keine Informationen geben, versichert aber, sich zu kümmern. 

 

Frau Ilse-Buk möchte erfahren, wem der Weg vom Dorfgemeinschaftshaus zum Altenhäuser Weg gehöre. 

Dieser sei im Privatbesitz, so Herr Hoppe. 

Hintergrund ihrer Frage ist, dass dieser durch nichtvorhandenen Straßenlaternen sehr dunkel ist. 

 

Herr Ulrich schließt um 20:58 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

 

 

 

gez.        gez. 

Karsten Ulrich                                                                                       Susan Gerwien 

Ortsbürgermeister                                                                                  Protokoll 

 

 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text2

